
１．１０月１７日、札幌での「ＲＩ２５１０地区大会」
参加ご苦労様でした。
２．地区大会で留萌クラブが「２００９～２０１０年度
会員増強賞」表彰を受けました。
３．田中公一会員が直前ガバナー特別表彰の個
人表彰を受けられました。この個人表彰を受
けたのは地区内で１人です。おめでとうござ
います。
４．「永年出席１００％会員表彰」は４０年１００％の
越野会員はじめ１２名の当クラブ会員の方が受
賞しました。また、ロータリー財団表彰・米
山表彰は渡部会員はじめ４名の当クラブ会員
が表彰されました。誠におめでとうございま
す。

・・先の地区大会には、バス移動、本会議と長時
間お付き合いを頂き大変ご苦労様でした。改
めて感謝申し上げます。
・・佐々木ガバナー、高薄大会実行委員長より連
名で地区大会参加の礼状を受領いたしました。
・・２０１０～２０１１年度、地区名簿を４部受領いたし
ました。
・・２００９～２０１０ＧＳＥ事業報告書を受領いたしま
した。

「女性会員」 会員研修委員会
１９８７年、男女同権の先進国米国では女性会員
が承認されることとなり、またＲＩは１９８８年に
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会員総数………………４４名
出免会員………………６名
出免出席………………３名
出席会員………………２９名
出席率……………７８．０５％

第１４回 １０月１３日

欠席会員………………１２名
内メイクアップ………７名
修正出席率………８７．５０％
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はカナダのクラブの女性会員の入会を紹介し、
１９８９年の規定審議会（シンガポール）で定款が
改定され、規定上からも女性会員の入会が認め
られた。
２００７年６月３０日現在で世界中で１７８，０５０名で、
女性のクラブ会長も多数に上っている。また
１９９５～９６年度にロータリー史上初めて女性ガバ
ナー８名、１９９７年７月には１５名の女性ガバナー
（インドネシア１、台湾１、アメリカ１３）が誕生
した。
２００５～０６年度の女性会員の入会が増え、更に
ロータリーの奉仕活動にも積極的に参加されて
いる。
また、フランスの１１ゾーンから女性最初のＲ
Ｉ理事エレクトが誕生された。

【ミニ情報】

「タバコの害」

タバコの煙の中には、約４，０００種類の科学物
質が含まれています。タバコは、健康を害する
物質の缶詰とも言われています。気体の中には
有害なアセトアルデヒドやアンモニアなどがあ
ります。一酸化炭素が環境基準の１千倍から７
千倍。二酸化硫黄が１千倍、窒素酸化物も２千
倍くらいあります。タバコに含まれるニコチン
は、猛毒で人間の白血球に作用して、炎症を起
こしたり、肺を損傷するとされています。また
心筋梗塞のような心臓疾患、胃潰瘍のような消
化器系疾患の原因にも大きく関わっています。
タバコを１日２０本吸うと、１年で２８日命が短
くなるといわれています。たとえば２０歳で吸い
始め４０年間タバコを吸う人は吸わない人に比べ
て約３年間も命が短くなることになります。
また、主流煙より副流煙の方がずっと有害で
１日に２０本以上のタバコを吸う夫の妻は、本人
が非喫煙者であっても、肺がんによる死亡率が
通常の約２倍というデータがあります。そんな
にも危険なタバコをどうして吸ってしまうのか。
ニコチンの麻酔作用というのもありますが、
有名なフロイトの精神分析的考察によれば、人
がタバコを吸う主な理由は、幼児期母親からの
授乳を通じて得られた快感が、タバコを口にく

わえることによって無意識のうちに呼び覚まさ
れるから、と言われています。

・・地区大会ご苦労様でした 留萌ロータリーク
ラブが「２００９～２０１０会員増強賞」を受賞しま
した 二ノ宮会員
・・地区大会で会員皆様のご協力に感謝いたしま
す 直前ガバナー表彰をいただけたのも、留
萌クラブのお陰です 田中会員
・・地区大会で出席４０年で記念品をいただきまし
た 越野会員
・・出席１００％、３０年の賞をいただきました

中川会員
・・２５年１００％の出席賞をいただきました

澤田会員
・・地区大会にてロータリー例会出席１００％、２５
年のネクタイピンをいただきました

齋藤（清）会員
・・２０年、１００％出席賞いただきました 行徳会員

前 回 ４３９，０００円
今 回 ３５，０００円
累 計 ４７４，０００円

「地区大会報告」

高田例会運営副委員長
１０月１７日は朝５時半、
留萌を貸切バスで出発。
札幌市民ホールでは、
北清治ＲＩ会長代理を
迎えて本会議が進めら
れました。
記念講演は、テレビキャスター 小谷真生子

「経済報道の現場から」ということで、核心に
触れた内輪話があるのかと思いましたが、記憶
に残る話はありませんでした。
テレビ局の仕事を終え、子供の弁当づくりで
の玉子焼きの作り方が記憶に残っております。

第１６回 １０月２７日（水） 天候/曇
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場所を変え、夕方からの札幌グランドホテル
でのアトラクションは、歌手・森昌子さんが来
るというので歌謡曲が聴けると思っていました
が、トークショーということで残念でした。小
谷真生子さんも森昌子さんも私の期待をはずれ
ていました。
ですが、記憶に残った３点を報告いたします。
１点目は、今年の１月に当クラブの田中ガバ
ナー補佐が、タイ・ノンカイ地区でＷＣＳ検証
ツアー、いわゆるクリーンウォーター事業の検
証に参加の報告。
２点目が、留萌クラブとしてＲＩ会員増強賞
を受けたこと。
３点目として、前年度の田中ガバナー補佐が
歯科検診という職業奉仕を実践して、個人で直
前ガバナー特別表彰を受けたことは留萌クラブ
の誇りです。
次に、この日、私の心に残る職業奉仕を１点
紹介します。
札幌グランドホテルでの昼食後、向いのメガ
ネ店に行くという私に２人ついて来ました。
メガネのクリーニングと調整、それと水中メ
ガネを２個購入しました。カルテに従って度入
りの水中メガネの４個のレンズの組立には時間
を要しました。
その間、店員さんはついて来た２人のメガネ
のクリーニングと調整をしてくれました。たっ
たこれだけの店員の行為ですが、これが真実の
職業奉仕だと私は感動しました。
この店をインターネットで調べてみると、長
い間に渡り海外難民視力支援を続け評価を得て
います。社員教育によるものなのか、職業奉仕
の理念・精神が店員に染み付いているというこ
とに感動しました。
ロータリーの標語『最もよく奉仕する者、最
も多く報いられる』が当てはまるとすれば、こ
の店は今後も繁盛を続けるだろうと思いました。
奉仕するという原因と、報いられるという結
果の因果関係の証明は難しいが、そうであると
信じている。これは稲盛和夫さんの考えと共通
している。
私の仕事上で職業奉仕といえるのは些細なこ

とで１つぐらいです。
ポスターづくりを原因とすると、画像編集ソ
フトＡｄｏｂｅＰｈｏｔｏｓｈｏｐを使うことが結果につ
ながります。これを使うことで写真・文字、建
物の改修プランをわかりやすく作成できるから
です。
これによって、短時間で説得力のある報告書
や提案書をお客様に渡すことができます。報い
られることの結果は、ありがたいという気持ち
と感謝だと思います。１０月１７日の日曜日は、職
業奉仕を目の当たりにできた貴重な１日でした。
私の個人的な話も合わせて聞いて頂き、あり
がとうございました。

「地区大会第１日目」雑感

森 幹事
例年地区大会は、通
称会長・幹事会と呼ば
れる第１日目のプログ
ラムと第２日目プログ
ラム本会議の２本立て
で構成され、今年度は
１０月１６・１７日の両日に亘り開催されました。
当日は、例会運営委員会の要望で、１６日に札
幌グランドホテルにて午後１時から同８時まで
行われた第１日目プログラムについてお話いた
します。

地区大会第１日目プログラム
札幌グランドホテル
①午後１時 会長・幹事会
②午後２時 指導者育成セミナー・フォーラム
③午後６時 ＲＩ会長代理歓迎晩餐会

多少の休憩を挟みますが、晩餐会終了後の
「手に手つないで」までは、結婚式以来の７時
間に及ぶ長尺プログラムです。我クラブの席は
ステージ正面、前２列目という最高のポジショ
ンです。私語も欠伸もため息さえも丸見えの青
葉マークの幹事には「お体大丈夫ですか？」状
態のものです
大腸癌と糖尿病疑惑に揺れる会長は、会議慣
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れのため涼しい顔で、経験値の差が如実に表れ
ます。この様子では、病気も寄り付きません。

①約１５０名の会長・幹事が居並ぶ会場に乾いた
点鐘の音が響き渡り、第１日目は幕を開けま
した。来賓・役員紹介、来賓挨拶と続き協議
会に入り大会決議案上程審議、１３案件を承認
し、大会運営、昨年度決算・監査、登録状況、
大会信任状、選挙管理報告と速射砲の様に議
事は進行し、あっという間に１時間を消化し
てしまいました。声を出したのは、国歌と奉
仕の理想を歌った時だけでした。
②基調講演・テーマ「経済恐慌と職業奉仕」Ｒ
Ｉ２６８０地区ＰＧ田中毅氏「源流の会」や「ロー
タリー・アーカイブス」等の会長も勤めた
ロータリー学者です。アメリカの古本屋を
巡ってＲＣ関連の書籍を探し廻り、英文書籍
を読破する方を物好きロータリアンとは呼べ
ません。創立当時の時代背景と現況の世界情
勢を比べ、４０年後の人口予想から導かれる倫
理欠如の不安をロータリー精神が救うと訴え
かけました。原稿に目を落とすことなく、前
を見据えたままの姿はとても印象的でした。
１９３３年生まれと後で気付き２度びっくりです。
引き続きフォーラムへと移り、坂崎地区社
会奉仕委員長をコーディネーターに１２名のガ
バナー補佐が担当地域の奉仕活動を報告しま
した。男性１１名、女性１名の構成、第１０グ
ループ・鍋谷操子ガバナー補佐だけが多数の
パネルを用意し熱心に説明されました。地区
大会プログラム２０ページの氏名掲載行に栄誉
の赤丸を記しました。
３時間５０分、会長共々、睡魔にも負けず本
日２つ目のプログラム終了。睡魔に負けな
かった訳は、最前列に陣取っていた１２名のガ

バナー補佐が全員登壇し自動的に最前列へ繰
り上がった為でした。
③最終プログラムは、ＲＩ会長代理・北氏とＲ
Ｉ第３７００地区・総裁・李氏をお迎えしての歓
迎晩餐会です。両国国歌が演奏されます。大
韓民国国歌は爽快で、躍動感に溢れています。
聞き比べてしまうとペタンとした感じの君が
代です。ＲＩ会長代理・北氏の頭髪は見事な
までに白く、紅みを帯びるべっ甲の眼鏡とよ
くマッチしています。澱みなく歌うように挨
拶をされ、まさに百戦錬磨の兵と感じ入りま
した。ガバナーエレクトの熊澤氏がガチガチ
の乾杯発声をし、オペラ演奏と共にディナー
は始まりました。駐車場にたむろする不良グ
ループ撃退の為に、オペラを流し成功したと
いうアメリカのドラックストアの話を思い出
していました。深川・赤平・砂川の各クラブ
会長・幹事と同席し、先程来の緊張感が緩む
頃、運ばれる料理を１、２、３で平らげる会
長は、２日続けて点滴三昧の体調とは思えな
いものでした。地産地消がテーマの料理は、
メインに中札内のステーキを配し大変美味し
く、途中退席した砂川クラブさんの分まで平
らげてしまいました。午後７時５５分タイム
テーブルどおり「手に手つないで」を歌い、
７時間におよぶプログラムを完走することが
できました。
１７日は、早朝５時半出発の参加クラブ会員
にリスペクトする為、会長指示で６時起床、
８時現地入りと決定しました。苦行は果てし
なく続くのでした。

第１６回 １０月２７日（水） 天候/曇

例会プログラム【１１月】

11月14日（日） ＩＭ（羽幌町）

11月17日（水） 振替休会（１１/１４ＩＭ）

11月24日（水） 年次総会

11月10日（水）「今年の水稲作柄と米穀情勢」

ＪＡ南るもい農業振興部長 吉田文彦様

留萌農業改良普及センター普及指導員 阿部 毅様


